
Ausschuss für Umwelt, Energie und Kultur Giekau 
Sitzung vom  27.11.2014          Seite 1 

in Engelau, Engelauer Kamin    Für diese Sitzung enthalten die Seiten 2  bis  4 
       Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse.  
  
Beginn:  19.35 Uhr 
Ende:    21.35 Uhr 
                    _____________________________________________ 
         (Unterschriften) 
__________________________________________________________________________________________________ 
Anwesend:      Gesetzl. Mitgliederzahl: 7 
a) stimmberechtigt: 
 

1. Dieter Juhls 
 

12. 

2. Andrea Becker 
 

13. 

3. Dr. Florian Lidl 
 

14. 

4. Doris Petersen 
 

15. 

5. Erasmus Graf von Platen-Hallermund 
 

16. 

6. Birgit Setje-Eilers 
 

17. 

7. Achim Hartmann f. Walter Wulf 
 

18. 

8.  
 

19. 

9.  
 

b) nicht stimmberechtigt 

10. 1. Bürgermeister Koch 
 

 2. GV von Hahn, Schwartz, Stenzel, Walter, Zwi-
cker, GVin Nagel, Paulsen 

 3. Herr Lansberg, Aktivregion Ostseeküste 

 4. Frau Göttsche, Amt Lütjenburg 

 5. 3 Zuhörer 
Es fehlten:  
a) entschuldigt:  b) unentschuldigt: 
1. Walter Wulf  1.  
2.   2.  
3.   3. 
4.  4. 

Die Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Energie und Kultur waren durch Einladung  vom 14.11.2014 
auf  Donnerstag, den 27.11.2014 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsmäßige Einberufung Einwendungen 
nicht erhoben wurden.  
Der Ausschuss für Umwelt, Energie und Kultur  war – nach Zahl der erschienenen Mitglieder – beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Anerkennung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 18.09.2014 
4. Neue Förderkulisse Aktivregion Ostseeküste für öffentliche und private Inves-

titionen (Gast: Herr Stefan Lansberg, Geschäftsführer der Aktivregion) 
5. Breitbandversorgung; Bildung des Zweckverbandes   
6. Pflanzen und Pflegen von Bäumen auf öffentlichen Flächen  
7. Neujahrsempfang der Gemeinde 2015 
8. Gemeindekalender 2015 
9. Verleihung einer Verdienstmedaille o.ä. der Gemeinde ab 2016 
10. Einwohnerfragestunde zu den behandelten TOP 
11. Verschiedenes 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsan-
träge eingebracht:  Keine 
 

      

Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt.  
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1. Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungspunkten  
Der Vorsitzende stellt fest, dass alle Tagesordnungspunkte in öffentlicher Sitzung be-
raten werden. 
 
2. Einwohnerfragestunde 
Es liegen keine Wortmeldungen vor 
 
3. Anerkennung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 18.09.2014  
Die Niederschrift über die Sitzung vom 18.09.2014 wird genehmigt 
 
        - 6 dafür, 1 Enthaltung – 
4. Neue Förderkulisse Aktivregion Ostseeküste für öffentliche und private Investi-
tionen (Gast: Herr Stefan Lansberg, Geschäftsführer der Aktivregion)  
Herr Juhls erläutert die Projektförderung durch die Aktivregion Ostseeküste und stellt 
Herrn Lansberg und seine Arbeit als Regionalmanager vor. Zudem erklärt er, dass die 
Projekte Feuerwehrhaus und Turnhalle ein förderfähiges Projekt sein könnte. 
Herr Juhls erteilt das Wort an Herrn Lansberg. Herr Lansberg stellt die Aktivregion vor 
und erklärt die Kernthemen der Förderung. Fragen zu der Vorstellung werden von ihm 
beantwortet. Abschließend wird erklärt, dass die Gemeinde auf Veranstaltungen prä-
sent sein sollte, um auch eine Vernetzung mit anderen Gemeinden zu schließen. 
 
5. Breitbandversorgung; Bildung des Zweckverbandes 
Herr Juhls erläutert den Sachstand und teilt mit, dass die Verträge des Zweckverbandes 
vor ca. 2 Wochen unterschrieben wurden. Er erklärt dazu, dass die ländlichen Gemein-
den es schwer haben werden die Breitbandversorgung an die Bürger zu bringen. Die 
Gemeinde Giekau hat durch ihre Ortsteile Giekau und Engelau eine gespaltene Versi-
on. Er erklärt, dass die Bürger bei einer Einwohnerversammlung überzeugt werden 
müssen, damit auch viele Haushalte an die Versorgung anschließen. Diese Versamm-
lung sollte einberufen werden, wenn konkretere Angaben an die Bürger weiter gege-
ben werden können. Es folgt eine kurze Diskussion. 
 
6. Pflanzen und Pflegen von Bäumen auf öffentlichen Flächen 
Herr Juhls erklärt, dass am 22.11.2014 Linden in Fresendorf neu gepflanzt werden 
sollten. Dies muss nun mit Vorschlag auf den 06.12.2014, 11.00 Uhr verschoben wer-
den, da die Bäume nicht rechtzeitig geliefert wurden. Herr Schwartz bietet an, die 
Bäume und Materialen beim Bauhof abzuholen. Somit sollen 4 Linden im Ortsteil Fre-
sendorf und 1 Linde in Giekau gepflanzt werden. 
 
Zusätzlich wird erläutert, dass die Pflege der bestehenden Bäume nicht ordentlich 
durchgeführt wird und es zu Beschädigungen gekommen ist. Zusätzlich wird erklärt, 
dass auch vorsätzlich die Bäume beschädigt wurden. Herr Dr. Lidl erklärt, dass für die 
Zukunft Bäume nicht zu nah an Gebäuden oder in Leitungsbereichen gepflanzt werden  
 
 



- 4 - 

 
sollten. Es folgt eine Diskussion. Es wird der Vorschlag gemacht, Herrn Nils Kessal 
für die Baumpflege einzustellen. Eine Begehung soll vorab durchgeführt werden. 
        
7. Neujahrsempfang der Gemeinde 2015 
Herr Juhls erläutert kurz den Beschluss der Gemeindevertretung, dass der Neujahrs-
empfang erstmalig in 2015 erfolgen soll. Hierzu steht noch eine Terminierung aus, die 
gleichzeitig in die Informationsbroschüre eingepflegt werden soll. Es folgt eine Dis-
kussion und Herr Koch ruft gleichzeitig beim Giekauer Kroog an. Es wird für den 
Neujahrsempfang der 01.02.2015, 11.00 Uhr festgelegt. Ein Arbeitskreis für die weite-
re Planung soll gegründet werden. 
        
8. Gemeindekalender 2015 
Herr Juhls erläutert den Sachstand zu der Informationsbroschüre 2015. Hierbei sollen 
die Termine vom vorherigen Jahr übernommen werden. Zudem wird nochmals darauf 
hingewiesen, dass die Broschüre sich durch die Anzeigen selber finanziert und die 
Gemeinde keine Kosten hat. 
 

9.  Verleihung einer Verdienstmedaille o.ä. der Gemeinde ab 2016 
Herr Juhls erklärt, dass die Gemeinde ab 2016 eine Verdienstmedaille für ehrenamtli-
ches Arrangement etc. verleihen möchte. Hierbei hat er sich zum Vergleich die Richt-
linien des Schönberger Kulturpreises zur Hand genommen. Diese könnte man zum 
Vergleich auch in der Gemeinde Giekau anwenden. Hier soll ein Arbeitskreis für die 
Ausarbeitung gegründet werden. 
 
10. Einwohnerfragestunde zu den behandelten TOP 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
11. Verschiedenes 
Frau Paulsen fragt an, 

- warum beide Gemeindewehren das Tannenbaumanleuchten an einem Tag ver-
anstalten. Dies wird von Herrn Walter begründet. 

- ob bereits eine Rechnung für den Bürgersteig Seestraße 18/20, Giekau vorliegt, 
diese möge zur Gemeindevertretersitzung mitgebracht werden. 

 
Frau Setje-Eilers teilt mit, dass der Jugendtreff den Kuchenverkauf übernehmen wird 
und über jede Kuchenspende erfreut ist. 
 
Herr Juhls schlägt vor, Führungen im Frühjahr zur Slawenburg mit Herrn Karl Kahl 
anzubieten. Hierzu folgt eine kurze Diskussion.  
 
 
Protokollführerin: 


